

El índice de mortalidad infantil retomó la senda a la baja que se había detenido en la anterior medición y llegó a su nivel más bajo en la historia. Mientras celebramos esta nueva conquista, tomamos nota de cómo se logró y qué falta para seguir mejorando. También son muy positivas las estadísticas de embarazo adolescente y mortalidad materna por abortos provocados, con caídas en ambos casos. Las políticas públicas impulsadas en los últimos años están dando los resultados buscados. El Estado presente.

Por eso, en esta edición, además de repasar los números que dejó el informe del Ministerio de Salud, también profundizamos en el repaso de aquellas políticas, de su implementación y de las acciones llevadas a cabo en el Hospital Garrahan, y las provincias de Tucumán y Mendoza.

Sandra Tirado, secretaria de Acceso a la Salud del Ministerio, explicó las múltiples causas que permitieron retomar la senda hacia la baja la mortalidad en niños, y Patricia García Arrigoni, directora médica ejecutiva del Hospital Garrahan, analizó las particularidades de las patologías severas e infrecuentes.

Luis Medina Ruiz, ministro de Salud Pública de Tucumán, una de las provincias que más mejoró sus indicadores, explicó en una entrevista las políticas adoptadas, los logros y los próximos objetivos. Desde Mendoza, Ana María Nadal, ministra de Salud, Desarrollo Social y Deportes, y Mónica Rinaldi, directora de Maternidad e Infancia, explican el modelo instrumentado en el distrito.

Como siempre, damos cuenta de otros temas de la agenda de la universidad. En ese sentido, incluimos la cobertura de una actividad sobre la relevancia de la planificación social del deporte en la que participó Carlés Murillo, catedrático de la Universidad Pompeu Fabra a quien entrevistamos. Además, junto a la Universidad de Harvard, analizamos las mejores prácticas en implementación de la evaluación de tecnología médica. Y en software, abordamos el uso de estándares de interoperabilidad digital en el desarrollo e integración de sistemas de salud.

También contamos con la palabra del teólogo y pedagogo José María del Corral, presidente global de Scholas Ocurrentes, la ONG por la educación y la integración social fundada por el papa Francisco cuando era arzobispado de Buenos Aires y cuya labor se extiende ahora por el mundo.

Por supuesto, están nuestras secciones fijas sobre ambiente –esta vez con el foco puesto en la sustentabilidad de las megaciudades– y educación –buscando enseñar a partir de actividades provocadoras–.

Hasta la próxima



Ginés González García